

# GUSTAVO DE HOYOS BUSCARÁ LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL PARA 2024

**EL EMPRESARIO** Gustavo de Hoyos, se destapó como aspirante a la candidatura presidencial de la oposición para las elecciones de 2024, asegurando que tiene la capacidad para liderar un proyecto ciudadano para el próximo sexenio.

A través de un comunicado, destacó que él no vive de la política y que llegó el momento de decirle adiós a los políticos que “no saben hacer las cosas”.

“Basta de políticos que no saben hacer las cosas, sexenio tras sexenio nos han fallado de manera recurrente, hoy México necesita personas que sientan lo mismo que los demás y yo quiero representar ese proyecto que surja de la misma gente”, expresó.

De Hoyos Walther mencionó que busca un país ganador para todos, y retó a la ciudadanía a que se atrevan a que uno de ellos llegue a la Presidencia de la República para que todos tomen decisiones en favor del país. “La ruta al México ganador se va a definir con la aportación de la gente de todo el País, y por esta razón es que me comprometo a tomar como estandarte la propuesta ciudadana que se viene construyendo con la convocatoria del movimiento cívico Unid@s”.

Dijo que los políticos tradicionales buscan hacer creer a la población que deben conformarse “con la mediocridad de siempre”, pero convocó a la gente a cambiar esta tendencia, por lo cual es necesario organizarse.

Explicó que son necesarios cambios drásticos en diferentes temas, para que todos los mexicanos puedan acceder a educación y salud pública.

Para ello, sostuvo que se necesita un nuevo acuerdo con Estados Unidos para abrir la frontera sin límites a la inversión y se puedan crear más negocios.

Sobre el combate a la delincuencia, mencionó que la estrategia debe ser radical para que vuelva la tranquilidad de las familias. Finalmente, señaló que se buscará acabar con los feminicidas, violadores y parejas violentas, para que las mujeres vivan sin miedo en México.

Redacción ContraRéplica



**El empresario** aseguró que puede liderar un proyecto ciudadano. Twitter



# Monreal también llama a Morena a definir reglas de la contienda

**Alejandro Páez**

nacional@cronica.com.mx

Al igual que el canciller Marcelo Ebrard, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, apresuró a su partido a definir con claridad las reglas de la contienda para definir la candidatura presidencial de ese partido, pues advirtió que la ausencia de estas normas “puede generar problemas internos” que pongan en riesgo el triunfo en el 2024. “La única manera de poder ratificar el triunfo del 24 es con la unidad y con reglas claras que permitan la igualdad en la contienda y una competencia equitativa.

Lo sostengo”, aseveró.

Monreal acusó que hasta ahora no ha habido piso parejo, y ha habido desventaja y piso desigual en la carrera por la candidatura presidencial de Morena. “El canciller tiene razón, en el sentido de que puede haber problemas serios si no se atiende a los aspirantes, a que se fijen reglas”, insistió. A diferencia de otros eventos, en esta ocasión Monreal confirmó su asistencia al evento que encabezará el presidente Andrés Manuel López Obrador el próximo sábado 18 de marzo para celebrar la expropiación petrolera y reconoció que hay riesgo de que sea objeto de rechiflas o abucheos.



**Ricardo Monreal.**





## El acuerdo secreto de Ebrard y Monreal

**C**on Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal pasan muchas cosas.

La primera:

Los dos han sido factor para obligar la rectificación por parte de Palacio Nacional porque sólo tenía dos prospectos para la Presidencia.

En primer lugar a **Claudia Sheinbaum**, su leal desde hace decenios y clave en la Jefatura de Gobierno de 2000 a 2006.

Y atrás de ella **Adán Augusto López**, traído de Tabasco como señuelo para, eventualmente y ante la pérdida de preferencias de la académica, optar por él.

Pero las cosas cambiaron en el segundo semestre de 2022.

**López** no se reposiciona, **Sheinbaum** tiene debilidades electorales y, para colmo, el canciller sorprendió con exigencias y el líder senatorial se acercó demasiado a la oposición.

Reflexión: si **Ebrard** y **Monreal** toman caminos independientes, juntos o cada uno por su lado contra Morena -digamos el primero con el Verde y el PT y el segundo con MC o el frente PAN-PRI-PRD- no hay garantías de triunfo para el 2024.

Sería la muerte de la **4T**.

**LAMETA ES GANAR...**

La estrategia de seducción funcionó.

**Marcelo Ebrard** se afilió al partido del Gobierno para tener plenos derechos, ratificó la lealtad a su amigo y asumió un papel más conciliador.

A su vez, **Ricardo Monreal** públicamente ha negado negociaciones con la alianza disidente y ratificado: va por la candidatura presidencial a través de Morena o no va.

Estos posicionamientos los alejan como prospectos alternos porque han perdido la confianza de los dirigentes de aquellos partidos -PAN, PRI, PRD, MC- y de la ciudadanía en general.

En esas condiciones, sólo les queda hacer un frente y lo tienen conformado.

En primera instancia urgen a lanzar la convocatoria para medir las preferencias ciudadanas entre **corcholatas** con varias acciones más: renuncia a cargos públicos a fin de no usarlos para proyectarse y menos para distraer recursos oficiales.

Y algo más: campañas en igualdad antes de ir a una medición al margen de la dirigencia de **Mario Delgado**, supervisión en gastos y debates públicos a nivel nacional y regionales de ser posibles.

En esas condiciones, los frentes están definidos: de un lado, las **corcholatas** favoritas **Claudia**

**Sheinbaum** y **Adán Augusto López**, y quienes pretenden abrir el ostión lopezobradorista, **Marcelo Ebrard** y **Ricardo Monreal**.

Su ruta es clara: primero ganar en estas luchas y luego, con la postulación presidencial ganada, vendrá el reparto de posiciones.

Ahí **Monreal** tendría alternativas: ir por el Poder Ejecutivo si gana, conformarse con la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, coordinador de campaña o repetir como líder senatorial.

### NUEVA UNIVERSIDAD

1.- *El Festival de Ideas* celebrado en Puebla por el Grupo Salinas dejó un fruto maduro para México:

La creación de la Universidad de la Libertad para formar cuadros empresariales y fortalecer tanto la innovación como la competencia del país con el mundo.

La apuesta del empresario **Ricardo Salinas Pliego** es una institución con modelo híbrido, clases presenciales y una plataforma digital capaz de desarrollar talento.

Atrás de la nueva institución está el respaldo de Southwestern University y Minerva Project.

Y 2.- **Claudia Sheinbaum** se promueve como ambientalista social con obras como el Cablebús en Iztapalapa y el Trolebús Elevado, único en su tipo en el mundo.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24HORAS**.



## Tras la puerta del poder Alfredo del Mazo no va por una embajada, sino por el triunfo de Alejandra, afirman



**POR ROBERTO  
VIZCAÍNO**  
RVIZCAINO@  
GMAIL.COM  
TWITTER: @VIZCAINO  
FACEBOOK  
WWW.FACEBOOK.  
COM/RVIZCAINO

**E**l PRI en el Estado de México es más que un grupo político. Y dentro de ese esquema, el Grupo Atlacomulco no sólo son un conjunto

de personajes y corrientes, sino una cultura que permea a la sociedad. Al menos esa es lo que afirman los exgobernadores tricolores y sus equipos a los cuales el gobernador saliente **Alfredo del Mazo** ha dicho que él no irá a ninguna embajada al concluir su mandato, porque él no entregará el Estado ni al presidente **Andrés Manuel López Obrador** ni a Morena, sino a **Alejandra del Moral** quien espera gane en junio, afirmó. En este contexto la insistente campaña negra, de desprestigio, de buscar sembrar dudas que realizan los operadores de Morena en el Edomex al indicar que el gobernador **Del Mazo** se ha desentendido y alejado de la campaña de **Alejandra Del Moral**, no es más que la desesperación por el desplome de su candidata en las preferencias electorales. "Lo esperábamos. No hay sorpresas. Están desesperados. Creyeron poder quebrar al PRI y se han encontrado con que no hay fisuras ni deserciones. El PRI en el estado está cohesionado y confiado porque sabe que su candidata va a ganar", dijo el diputado **Ricardo Aguilar Castillo**.

El expresidente del tricolor en el estado, secretario de Organización del CEN del PRI, desestimó así los rumores sobre Del Mazo y subrayó que su partido siempre ha sido respetuoso de la ley. "El PRI es un partido que respeta la ley y no depende del Gobierno. Somos un partido que está por encima de todo y de todos. Nuestra voluntad mexicana es más fuerte que la inexistente de-

pendencia del Gobierno, Es simple: vamos a ganar ni más, y tampoco menos, que ejerciendo lo que la ley nos autorice", afirmó.

Todos los priistas mexiquenses saben que existe unidad de todos los exgobernadores y exdiputados y exsenadores de este partido alrededor de la candidata Del Moral porque saben que Morena y la fuerza que soporta a este partido, convertirá a los comicios estatales en una elección nacional con todas las argucias y dinero de por medio, indicaron.

### MONREAL Y MARCELO VAN JUNTOS POR REGLAS CLARAS

Saben ambos que su reto es contra el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, pero igual entienden que si no lo hacen entonces su pelea por la candidatura presidencial de Morena está perdida de antemano, Por ello y desde el fin de la semana **Marcelo Ebrard** y **Ricardo Monreal** reiniciaron y arrojaron su exigencia de exigir reglas claras y piso parejo, y conocer las bases en que se moverá la convocatoria de Morena para competir por la candidatura presidencial para el 2024. -¿Entonces coincide con el canciller **Marcelo Ebrard** en que Morena debe adelantar esta convocatoria para los aspirantes a la candidatura presidencial? "Yo creo que **tiene que definirse con claridad las reglas**; hasta ahora **no ha habido piso parejo**, hasta ahora **ha habido desventaja y piso desigual**. "La ausencia de reglas nos puede generar problemas internos. La única manera de poder ratificar el triunfo del 2024 es con la unidad y con reglas claras que permitan la igualdad en la contienda, y una competencia equitativa. Lo sostengo. "Y el **canciller tiene razón, en el sentido de que puede haber problemas serios si no se atiende a los aspirantes, a que se fijen reglas**; una de ellas es la que él establece, pero creo que él mismo ha presentado denuncias sobre uso de recursos y sobre alteraciones de elementos del Gobierno que están provocando esa inequidad y que la Comisión de Honestidad y de Justicia debe de resolver sobre las quejas planteadas", precisó.

### MISCELANEA

Inmerso en una actividad que a veces sorprende, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, coordinador de la mayoría senatorial de Morena y aspirante abierto a la candidatura presidencial de su partido, no sólo tuvo encuentros con los otros coordinadores parlamenta-

rios de la cámara alta, sino que encabezó y habló ante una centena de estudiantes avanzados de la Ibero que ayer ocuparon el salón del Pleno para realizar un ejercicio de introducción a las tareas legislativas ante quienes subrayó que ellos son los relevos de los políticos actuales y que deben prepararse para sacar adelante a México.

Poco después recibió la visita de **Porfirio Muñoz Ledo** e **Ifigenia Martínez**, con quienes conversó en privado. De ese encuentro diría vía Twitter: "Recibí a dos precursores del movimiento democrático de México: @IfigeniaMtz y @PMunozLedo Gran conversación de lucidez e historia". Hace quizá 10 días él visitó a Cuauhtémoc Cárdenas.

Luego en charla con los reporteros de su fuente, Monreal dijo que el domingo asistirá a la concentración convocada por el presidente **Andrés Manuel López Obrador** en el Zócalo para conmemorar un aniversario más de la nacionalización del petróleo,

"Es una convocatoria que vamos a atender, que ha hecho el presidente para recordar un hecho histórico, que es la expropiación petrolera" Dijo que su asistencia no implicaría estar físicamente al lado del presidente López Obrador sino en un evento encabezado por él. Nada más.

Consideró asimismo que esta semana podría quedar instalada la Comisión Bicameral en la cual se buscará que el Congreso participe en una revisión de las políticas y programas de seguridad pública en el país..

"Es que es **una Comisión muy amplia**. Si ustedes recuerdan, cuando fue motivo de discusión con los partidos, por eso logramos mayoría calificada, porque ese es uno de los planteamientos que de manera plural consentimos, aprobamos y avalamos.

"Construimos juntos con la oposición esta Comisión Bicameral, que ahora es constitucional, entonces esta semana esperamos tenerla ya", concluyó. En cuanto a su posicionamiento en las encuestas sobre la Ciudad de México, dijo: "**No sé por qué me involucraron ahí. Yo estoy luchando por la Presidencia de la República, no tengo "Plan B"**.



**PRIMERA****De Hoyos alza la mano para la Presidencia**

Gustavo de Hoyos, expresidente de la Coparmex, anunció que buscará una candidatura para los comicios de 2024, desde la oposición y con respaldo civil. / 6

**SE APUNTA PARA 2024**

# De Hoyos quiere ser candidato ciudadano

**LLAMA A  
CONSTRUIR  
un proyecto  
que venga de la  
sociedad, y no de  
la burocracia de  
los partidos**

gen Radio.

Claramente a los partidos, a sus militantes, a sus dirigentes, ni juntos les alcanza, aseveró el exdirigente de la Coparmex. Si queremos que México tenga una nueva alternancia en 2024, si queremos corregir el rumbo se debe reconstruir la confianza de la ciudadanía, porque, dijo, no hemos olvidado los agravios del pasado, pero "si sabemos que podemos construir este nuevo acuerdo en el cual tomen de una vez y para siempre la agenda ciudadana como su agenda y no solamente para sus intereses".

Pugnará para que los militantes de los partidos y en su momento sus dirigentes, a "quienes conozco bien y he trabajado en la construcción de la coalición opositora", entiendan que llegó la hora que un ciudadano de un paso adelante y en-

cabece el esfuerzo rumbo a la elección presidencial, destacó.

DE LA REDACCIÓN  
nacional@gimm.com.mx

"¡Estoy listo y me apunto!" para buscar una candidatura ciudadana para 2024, confirmó Gustavo de Hoyos, Fundador de Sí por México y expresidente de Coparmex.

Lo que voy a empezar a construir, garantizó, es una candidatura que viene de la sociedad, no de la burocracia de los partidos pero que pretende aglutinar a todos los partidos que no están alineados con el oficialismo. "Lo que pretendo es que los partidos en la oposición le den la oportunidad ya a uno de nosotros, a un ciudadano", afirmó.

Se dijo convencido de que llegó la hora de los ciudadanos "es tiempo que uno de nosotros de un paso adelante y se ponga al frente del esfuerzo para reconstruir México", subrayó Gustavo de Hoyos en entrevista con Pascal Beltrán del Río para **Ima-**



Aunque hay mujeres y hombres en la oposición que han manifestado su interés en participar por la candidatura presidencial para 2024, “yo soy el único, lo digo claramente, el único candidato que no viene del mundo de la política, yo vengo de la sociedad civil, me he formado en las luchas de los ciudadanos y por eso me parece que mi propuesta es distinta a la de otros aspirantes”, aseveró el fundador de ‘Sí por México’.

Adelantó que como parte de su precandidatura presidencial recorrerá el país, “lo conozco perfectamente” pero ahora va a preguntar a la gente qué es lo que quiere para nuestro país.

Pretendo enarbolar la propuesta ciudadana, abundó, y anunció que hablará con la población de la salud y la educación de calidad que necesitamos, de cómo combatir la delincuencia, cómo erradicar el narcotráfico, acabar con feminicidios y sobre todo como construir un México ganador para todos.

“¡Nada está escrito rumbo a 2024, vamos a ganar!”, sentenció al concluir la entrevista.



**Lo que pretendo es que los partidos en la oposición le den la oportunidad ya a uno de nosotros, a un ciudadano.”**

**GUSTAVO DE HOYOS**  
FUNDADOR DE SÍ POR MÉXICO Y EXPRESIDENTE DE COPARMEX

Gustavo de Hoyos aseveró que se ha formado en las luchas de los ciudadanos.





► DE HOYOS SE DESTAPA PARA  
ENCABEZAR LA DERECHA

# GUSTAVO DE HOYOS BUSCARÁ LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL PARA 2024

**EL EMPRESARIO** Gustavo de Hoyos, se destapó como aspirante a la candidatura presidencial de la oposición para las elecciones de 2024, asegurando que tiene la capacidad para liderar un proyecto ciudadano para el próximo sexenio.

A través de un comunicado, destacó que él no vive de la política y que llegó el momento de decirle adiós a los políticos que “no saben hacer las cosas”.

“Basta de políticos que no saben hacer las cosas, sexenio tras sexenio nos han fallado de manera recurrente, hoy México necesita personas que sientan lo mismo que los demás y yo quiero representar ese proyecto que surja de la misma gente”, expresó.

De Hoyos Walther mencionó que busca un país ganador para todos, y retó a la ciudadanía a que se atrevan a que uno de ellos llegue a la Presidencia de la República para que todos tomen decisiones en favor del país. “La ruta al México ganador se va a definir con la aportación de la gente de todo el País, y por esta razón es que me comprometo a tomar como estandarte la propuesta ciudadana que se viene construyendo con la convocatoria del movimiento cívico Unid@s”.

Dijo que los políticos tradicionales buscan hacer creer a la población que deben conformarse “con la mediocridad de siempre”, pero convocó a la gente a cambiar esta tendencia, por lo cual es necesario organizarse.

Explicó que son necesarios cambios drásticos en diferentes temas, para que todos los mexicanos puedan acceder a educación y salud pública.

Para ello, sostuvo que se necesita un nuevo acuerdo con Estados Unidos para abrir la frontera sin límites a la inversión y se puedan crear más negocios.

Sobre el combate a la delincuencia, mencionó que la estrategia debe ser radical para que vuelva la tranquilidad de las familias. Finalmente, señaló que se buscará acabar con los feminicidas, vio-

ladores y parejas violentas, para que las mujeres vivan sin miedo en México.

Redacción ContraRéplica



**El empresario** aseguró que puede liderar un proyecto ciudadano. Twitter



**Para la elección presidencial del 2024**

# Unos 20 personajes buscarían candidatura de oposición

Rolando Ramos  
rolando.ramos@eleconomista.mx

**Rumbo a** los comicios presidenciales del 2024, hay a la fecha al menos 20 aspirantes dispuestos a portar el estandarte de la oposición para enfrentar al candidato del partido oficial a la primera magistratura del país.

Gustavo de Hoyos, expresidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), se auto destapó ayer como aspirante presidencial de oposición, sumándose a la lista.

Aunque los partidos PAN, PRI y PRD ya anunciaron su decisión de ir juntos a la elección presidencial próxima, con candidato único mediante la coalición electoral Va por México, nada asegura aún que así será.

**Perfiles**

Por el PAN, buscan la nominación la diputada federal Margarita Zavala, esposa del expresidente Felipe Calderón y quien ya fue candidata presidencial en 2018 y renunció a unos días de la elección; la senadora sonorense María Lilly del Carmen Téllez; los diputados federales Santiago Creel y Gabriel Cuadri, quien fue candidato presidencial del Panal en 2012; el excandidato presidencial, en 2018, Ricardo Anaya; y los gobernadores de Chihuahua y Yucatán, María Eugenia Campos y Mauricio Vila, respectivamente.

Los priistas que quieren la candidatura presidencial opositora son Enrique de la Madrid, exsecretario de Turismo durante el sexenio del expresidente Enrique Peña Nieto e hijo del expresidente Miguel de la Madrid; Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI; las senadoras Claudia Ruiz Massie Salinas y Beatriz Paredes Rangel, sobrina del expresidente Carlos Salinas de Gortari y exgobernadora de Tlaxcala, respectivamente; el diputado federal Ildelfonso Guajardo, exsecretario de Economía en el sexenio ante-

rior, y el exgobernador de Oaxaca, Alejandro Murat.

El senador Miguel Ángel Mancera y el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, son los aspirantes presidenciales del PRD.

Entre los aspirantes sin partido político se encuentra Demetrio Sodi, quien en 2005 renunció al PRD y fue postulado por el PAN como candidato a jefe de Gobierno del Distrito Federal; fue derrotado por Marcelo Ebrard.



**Los partidos** de la principal alianza opositora afirmaron que irán juntos en 2024, aunque aún hay desavenencias internas. FOTO DE:

HUGO SA AZAR



# La gente evalúa el trabajo.- Sheinbaum

SELENE VELASCO

Luego de la encuesta publicada por GRUPO REFORMA sobre la popularidad de miembros de Morena y de la Oposición en la Ciudad de México rumbo a las elecciones de 2024, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que puede verse de distintas maneras.

Mientras que un 49 por ciento de las personas encuestadas contestó que votaría por Sheinbaum si fuera candidata presidencial de Morena en 2024, el 45 por ciento respondió que no lo haría.

En tanto que 55 por ciento consideró que promueve su imagen con recursos públicos y sólo 30 por ciento, que lo hace con su propio dinero.

La Mandataria rió al hablar sobre las encuestas y destacó que ella y Morena registran ventaja.

“La encuesta se puede ver de diferentes maneras. Inclusive, el día de hoy se ve que Morena sigue teniendo mayoría en la Ciudad y eso, no tenemos ninguna duda”, detalló.

Cuestionada sobre el impacto en la popularidad que generan las constantes giras, mítines y eventos masivos que protagoniza en la CDMX y otras entidades del País, donde promueve su imagen, la del Presidente y la del partido en el poder, Sheinbaum detalló que las personas toman en cuenta su labor.

“Pues es el trabajo, la gente lo que evalúa es el trabajo”, afirmó.

“La encuesta se puede ver de diferentes maneras. Inclusive, el día de hoy se ve que Morena sigue teniendo mayoría en la Ciudad y eso, no tenemos ninguna duda”.

